

2^{ème} CULTTE DU DIMANCHE 15 OCTOBRE 2023
LE REPOS DE MEPHIBOSCHETH
2 Samuel 9 : 1- 13
SHEKINAH PHANZU

Considérons le repos, comme un temps de quiétude où l'homme change de position, de situation, en quittant d'un point à un autre. Il y a donc une différence entre avant et après le repos. Nous le remarquons dans la vie de Mephibosheth qui quitta de Lodebar à Jérusalem.

La vie de l'homme est faite des saisons, Mephibosheth en est un exemple frappant.

Qui fut Mephibosheth ?

Il fut un descendant de Saül ennemi farouche de David, perclus des pieds (estropié) abandonné par la société (2 Samuel 4 : 1 - 4) ; mais aussi il fut fils de Jonathan, ami intime de David.

Cette présentation est déséquilibrée, nous y trouvons deux faits négatifs (descendant de Saül et perclus des pieds) et un fait positif (fils de Jonathan).

Malgré cela, il est quand même assis à la table du roi.

Dieu n'a pas besoin d'un CV bombé pour nous faire du bien, un seul point suffit pour que le seigneur Jésus-Christ nous fasse du bien. Et ce point c'est être enfant de Dieu.

Dans la pleine jouissance de son royaume ; David laissa son trône pour rechercher Mephibosheth, de même pour Dieu qui laissa son trône pour sauver des simples pécheurs que nous sommes.

Bien qu'oublié, Mephibosheth était localisable par Tsiba qui donna sa position au roi David. Le Saint-Esprit nous localise et donne notre position au père.

Comment alors comprendre qu'un perclus des pieds habitant à Lodebar, loin de Jérusalem, arrive quand même à s'asseoir à la table du roi ?

A cette question nous répondons que le repos de Mephibosheth n'est pas un fruit du hasard, mais plutôt le résultat : 1. D'une alliance des pères ; en passant par, 2. Le biens-faits de Jonathan et 3. La table du roi.

1. Une alliance des pères

L'alliance est une union contractée entre deux personnes qui est le résultat d'une entente ou un pacte. Cet alliance dont nous parlons fut conclus entre David et Jonathan (1 Samuel 23 : 15 – 18).

Quand cette alliance fut conclue probablement ; Mephibosheth n'était pas encore né. Jonathan, fils de Saül, était l'héritier officiel du trône de son père Saül, chose étonnante il conclut alliance avec David l'homme qui « est une menace pour son trône ». (1 Samuel 20 : 30 – 31).

Quel était la motivation de Jonathan en faisant alliance avec David ?

Contrairement à son père Saül, le choix de Jonathan était basé sur le futur glorieux de David et non sur son présent faible. Jonathan avait la révélation de regarder le futur de David et non son présent.

Plusieurs alliances aujourd'hui se font sur base du présent sans connaître le futur, par conséquent, plusieurs alliances sont brisées.

Il est important de nous poser cette question avant de conclure une alliance : Avec qui faisons-nous alliance ?

Si par son alliance avec David, Jonathan a assuré une dimension de sécurité pour sa famille, nous trouvons en Jésus-Christ une alliance éternelle qui assure une double sécurité au siècle présent et au siècle avenir (Marc 10 : 28 – 30). Alors quelle alliance choisissons-nous ? Celle des hommes ou celle de Jésus... Entrons dans l'alliance de Jésus qui ne trahit jamais.

Mephibosheth perclus des pieds, étant tel n'avait pas le droit d'entrer dans le palais royal (2 Samuel 5 : 6 - 8). Cependant, cette loi fut engloutie par l'alliance conclue entre David et Jonathan, son père.

Cela démontre que l'alliance est plus forte que la loi. L'alliance avec Jésus engloutit la loi et reconfigure les choses. Cette vérité est un fait réel dans la vie de Ruth la moabite (Ruth 1 : 16 - 18).

Quelle loi qui pèse sur toi ? L'alliance a la force d'engloutir cette loi.

2. Les biens-faits de Jonathan

Jusqu'ici c'est David qui bénéficiait des biens-faits de Jonathan (1 Samuel 18 : 1 - 4).

Dans cette histoire, nous avons d'une part Jonathan qui fait du bien à David et de l'autre part David qui accomplit la promesse faite à Jonathan (1 Samuel 20 : 14 - 18).

Jonathan vient en aide à David, non pas parce que ce dernier avait la possibilité de le lui rendre mais parce qu'il l'aimait ; car donner est un acte d'amour.

A ceci, Jonathan défie notre monde qui ne tend la main qu'à celui ou celle qui peut faire la même chose (Genèse 25 :28).

Par cette attitude, Jonathan nous enseigne que le vrai amour ne se limite pas par les dirent mais se concrétise par le fait de ne rien attendre en retour, des intérêts égoïstes. Plusieurs donnent parce qu'ils s'attendent à des intérêts égoïstes.

Notons que, tout bien fait ne reste pas enterré même si les hommes oublièrent, Tabitha est un exemple parfait (Actes 9 : 1ss). Continuons à faire du bien, il ne sera pas enterré.

De son côté, après avoir bénéficié des biens-faits de Jonathan, David ne resta pas ingrat devant la situation chaotique que traversait la famille de son bienfaiteur Jonathan.

Ceci est un signe de gratitude qui est aussi un acte d'amour. David avait promis quand il n'avait rien, après avoir reçu, par loyauté, il accomplit ses promesses. Tenons paroles, accomplissons nos promesses.

3. La table du roi

La table du roi assure une position élevée. Remarquons que Mephibosheth perclus des pieds est assis à la table du roi. Celui qui est assis à la table du roi, ses pieds ne se voient pas. La table du roi cache les infirmités.

Tant que Mephibosheth restera dans la table du roi, son infirmité ne sera pas vue.

Tant que nous resterons à la table du roi (la présence de Dieu), nos infirmités resteront cachées.

Quelle que soit ton infirmité ; la table du roi vas te cacher.